



西荒屋小学校だより 3月号

校訓 「至誠」

教育目標 「豊かな心を持ち、たくましく生きる児童の育成」

令和4年3月1日 西荒屋小学校

「6年生をおくる会」から・・・

校長 山村 薫

2月25日（金）「6年生をおくる会」が開催されました。各学年が6年生への感謝の気持ちを込めて歌や演技などを披露するこの会は、今年も心温まる行事となりました。

5年生は会の運営から企画していましたが、学校のバトンを引き継ぎこれからの西荒屋小学校を創っていく心構えが育ったようです。学校だより2ページからの「各学年からのお知らせ」にも、頑張った姿の記事が記載してありますので、お読みいただければと思います。また、子ども達の出し物については、chrome book に動画保存をしていますので、ご家族で観ていただき励ましのお言葉を伝えていただければと思います。

さて、送る会の締めを飾ったのは6年生。「決戦は金曜日」の劇を自分たちで台本、演出まですべてやり遂げていました。それぞれの個性を生かした演出は、あの6年生にしか出来ない劇だったと思います。卒業式までの残された日々を大切に、小学校生活を締めて欲しいと思います。



新型コロナウイルス（オミクロン株）の感染対策について

感染の勢いが町内小中学校や保育所など子育ての場に迫っており、最善の感染対策をしても罹患される事案が生じています。万が一感染された場合には、学校へご連絡いただき今後の生活（学習や心配事など）について、一緒に考えていきたいと思っています。お子様やご家族の方々には、「原因の責任追及」や「あのとき～していたら・・・」など考えても仕方の無い事にお心を痛めることがないようにしていただきたいと思っています。それだけでなく、ご家庭での隔離生活などご心痛はいかばかりかと思っています。一日も早いご回復を祈ると共に、安心してご静養していただきたいと思っています。

また、「子ども達やご家族の命を守るため」に、お子様や同居家族の方々の体調不良がある場合にも出席を控えていただくなど、感染予防へのご理解ご協力をいただいていることにも心より感謝し、お礼を申し上げます。

学校ではコロナ感染に関する人権教育についての指導は毎日のように行っていますので、偏見や差別的な言動は見られません。

今後とも保護者や地域の皆様と共にこのコロナ禍を乗り切っていきたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。



学年からのお知らせ

| | | |
|-------------|---|---|
| <p>1年</p> | <p>6年生を送る会では、群読「学校っていいな」の発表をしました。大きな声・大きな動き・みんなで心を合わせるなどをめあてに、自分の役割を立派にやり遂げました。また、群読だけでなく6年生への招待状や体育館の壁の飾りの準備も頑張りました。</p> <p>入学してからそろそろ1年が経ちます。3月はできるようになったことを皆で確かめ合いながら、2年生への意欲づけをしていきたいと思えます。ご家庭でも、できるようになったことを話題にして、楽しくこの1年をふり返って頂けるとありがたいです。ご協力をお願い致します。</p> |  |
| <p>2年</p> | <p>■6年生を送る会では、「西荒屋の大きなかぶ」の劇をしました。「6年生の活躍を劇の中に入れてたい」という子どもの思いから、かっこいい6年生の姿を子ども達が考えました。衣装や小道具は、どんなものがあるのか、どんなことをもって練習したらいいのか、その都度、子ども達が考え、工夫している姿を見て、成長を感じました。残すところ、1ヶ月になります。生活科を中心に自分たちの成長を振り返り、3年生への意欲を高めていきたいと思えます。</p> <p>■図工の材料をたくさん用意して頂き、ありがとうございました。</p> |  |
| <p>3・4年</p> | <p>6年生を送る会に向けて、3・4年生はクイズや歌の練習をしてきました。「6年生に楽しんでもらえるにはどうしたらいいか」をみんなで考え、クイズの内容や歌の選曲・スライド作りなど、自分たちの力で作り上げました。本番では、大きな声で堂々と発表することができました。6年生にもきっと楽しんでもらえたと思えます。</p> <p>3年生1月に実施した学力テストの結果が届きました。一人一人が力を出し切って本当によく頑張ったと思えます。お宝ファイルに個人の詳しい結果が入っています。是非お子様の頑張りを見て、励ましの言葉をかけていただけたらと思えます。</p> <p>4年生裁縫セットのご注文ありがとうございました。全員分集まりましたので、まとめて注文致しました。届き次第子ども達にお渡しします。裁縫セットは5年生になったら使いますので、それまでに名前のご記入をお願いします。</p> | |
| <p>5年</p> | <p>■6年生を送る会では5年生が中心となって、企画・運営をしてきました。5年生の出し物『思い出のアルバム～動画におさめよう～』では自分たちで台本を考え、本番では堂々と台詞を言うことができました。6年生を送る会を通じて、自分たちで考えて行動する力がついてきました。最高学年に向けて残りの日々を大切に過ごしていきたいと思えます。</p> <p>■凧の色塗りが完成しました。牛からバトンを受けているトラ、何かを食べているトラ、さまざまなポーズのトラがいて、個性が表れています。大空に凧を揚げるのが楽しみです。</p> |  |
| <p>6年</p> | <p>「6年生を送る会」へのご参加、ありがとうございました。この日に向けて、限られた時間の中で、子どもたちはよりいい作品を目指し話し合いを重ねました。大きな行事をまた1つ成し遂げた子どもたちには、また大きな成長がありました。</p> <p>残るはあと1つ。最高の卒業式になるように、全員の思いを入れて卒業式を作っていきます。</p> <p>内灘中学校より、春休み用のワークが出ています。3/11(金)に渡します。春休みの間にしっかり復習して中学校へ進学できるように、おうちの方でも声かけをよろしくお願ひします。尚、集金は中学校入学後になります。</p> |  |

各部からのお知らせ

| | | | | | | | | | | | | |
|---------|--|--------|--------|-------|-------|-------|----------|-------|--------|-------|--------|-------|
| 学習指導 | 2月初めに実施した今年度第3回目学習チャレンジの結果をご報告いたします。 | | | | | | | | | | | |
| | 学年×10分以上の学習時間 | | | | | | 集中して取り組む | | | | | |
| | 1年 | 2年 | 3年 | 4年 | 5年 | 6年 | 1年 | 2年 | 3年 | 4年 | 5年 | 6年 |
| | 100.0% | 100.0% | 100.0% | 91.4% | 98.2% | 94.0% | 100.0% | 85.0% | 100.0% | 88.6% | 100.0% | 98.2% |
| | 第2回目に引き続き、高い水準でみんながんばっていました。来年度もこの調子でがんばりましょう。 | | | | | | | | | | | |
| 特別活動 | 6年生を送る会へのご参加ありがとうございました。今年も5年生を中心として子ども達主体で会を進めることができました。当日は温かい雰囲気の中、6年生に今までの感謝の気持ちを伝えることができました。どの学年の発表も、6年生や在校生へのメッセージが込められていて、とても素敵な会になったと思います。6年生と過ごせる残りの時間を大切にして、過ごしてほしいと思います。 | | | | | | | | | | | |
| |  | | | | | | | | | | | |
| 生徒指導・安全 | ■生活目標「ありがとうを見つけよう」 各クラスには、見つけた「ありがとう」が掲示してあります。一緒に生活するクラスメイトはもちろん、他の学年や先生など、いろいろなありがとうを見つけることができました。今年度も残りわずかになりました。見つけたありがとうを伝え合い、あたたかな関係を築くことができるようになってほしいと思います。 | | | | | | | | | | | |
| |  | | | | | | | | | | | |

算数が好きになったよ！！ ～学校研究「算数科」より～

本校では、本年度は「算数科での学力向上につながる授業」を学校研究としてきました。そこで、保護者の皆様はその成果を伝えさせていただきます。

まずは、**学校全体で「算数科での授業スタイル」を確立**させ、児童も教師も見通しを持ち45分間の授業をやり切る姿を目指してきました。

その手立てとして、教師の黒板の使い方を全校共通にして、児童にとって、**わかりやすい「構造的な板書づくり」**を研究し、**児童のノート作りにも指導工夫**を重ねてきました。特に、授業の終盤で**★ピンク星**＝「学んだことを活用して、さらに深く考える問題」を取り入れ、「今日、学んだことを生かして、さらに難しい**応用問題を解けるようになること**」にチャレンジする児童の姿を育ててきました。また、授業の最後に「**何ができるようになったか？**」を明らかにするために、練習問題の時間を必ず確保し、45分間の授業を最後まで集中して学ぶことが出来るように取り組んできました。こうした実践を積み重ねたことで、児童が算数の授業に見通しを持ち取り組む姿が見られるようになりました。そして何よりの成果は、児童が、**算数が好きになり自信を持って発表できる姿が増えてきたことです**。その手応えは、学力調査等にも反映されるようになってきました。

これからも、小規模学校の特性を生かした「**西荒屋の授業スタイル**」を確立して子ども達の学力向上につながる授業研究を進めていきたいと思ひます。

3月行事予定

| | | | | | |
|----|---|---|----|---|------------------------------------|
| 1 | 火 | 1年ケリン先生英語 3限 | 16 | 水 | 卒業式 定時退庁日 |
| 2 | 水 | 委員会活動 定時退庁日 学納金口座振替日 | 17 | 木 | |
| 3 | 木 | | 18 | 金 | 4・5年パワーアップタイム 6限 |
| 4 | 金 | 4・5年パワーアップタイム 6限 代表委員会 (昼休み) | 19 | 土 | |
| 5 | 土 | | 20 | 日 | |
| 6 | 日 | | 21 | 月 | 春分の日 |
| 7 | 月 | ハッピーアンケート・面談 (～8日) 体重測定① 学校評議委員会 | 22 | 火 | 2年ローワン先生英語 2限 |
| 8 | 火 | 全校集会 児童会タイム1限 (1日 から延期) 体重測定② | 23 | 水 | 6限カット |
| 9 | 水 | 1～4年打楽器体験学習 (1.2年2限 3.4年3限) 4・5年パワーアップタイム6限 6年6限なし | 24 | 木 | 修了式3限 通知表渡し ズック持ち帰り |
| 10 | 木 | 6年英語オンライン 4限 令和4年度 第1回PTA委員会 | 25 | 金 | 学年末休業日 |
| 11 | 金 | 新年度登校班顔合わせ会 3限 年度末大掃除 | 26 | 土 | 学年末休業日 |
| 12 | 土 | | 27 | 日 | 学年末休業日 |
| 13 | 日 | | 28 | 月 | 学年末休業日 |
| 14 | 月 | 卒業式予行練習 2・3限 | 29 | 火 | 離任式8:30 新年度準備 (4.5年) 9:00～11:00 |
| 15 | 火 | 2年ローワン先生英語 2限 4・5年卒業式準備 5・6限 1～3年・6年 5.6限カット | 30 | 水 | 学年末休業日 |
| | | | 31 | 木 | 学年末休業日 |

4月のおもな行事予定

6日(水) 入学式準備 9:00

(新5・6年生登校)

7日(木) 新任式・始業式・入学式

8日(金)～11日(月)

PTAあいさつ運動

17日(日) 資源回収(予備日24日)

23日(土) 授業参観・PTA総会

学年懇談会・引き渡し訓練

5月2日(月) 休業日(授業参観の振り替え)

※4/29(金)～5/5(木)まで7連休

卒業証書授与式

3月16日(水) 9:30 体育館

4・5年生 8:10登校(登校班)

1～3年生・卒業生

8:50登校(登校班)

卒業生保護者 9:00～9:15受付

3月 教育相談

○町教育センター

3日(木)、11日(金)

13:30 14:30 15:30

ご希望の方は町教育センター(076-286-5481)
又は学校(076-286-8170)までご連絡ください。

○本校スクールカウンセラー

2日(水)、9日(水)、14日(月)

ご希望の方は学校までご連絡ください。